

CRONICA MERIDIONAL.

DIA 10 LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Jueves 15 de Julio de 1875.

Número 2.630.

La Crónica Meridional.

LA CUESTION DEL PONTIFICADO POR CASTELAR.

(Continuación.)

Las ciencias y las riquezas de los Pignatellis ha llegado desde nuestras tierras de Nápoles hasta vuestras tierras de Aragón, y si no se han debido, se han aumentado al poder y al nombre de Inocencio XII Clemente IX es el jefe de esos Rospighosis, á cuyos jardines acudís para ver la Aurora del Guido Reni, pintada en los techos de sus casinos, donde parece haberse condensado un pliegue de la rosada túnica del álba, y en ese pliegue danzar las ninfas vestidas de gayas gasas, y rodar el carro del sol, presidido por la jóven y divina Iris, que invocara tantas veces en sus poemas Homero. Los Altieris han fabricado el colosal palacio de la plaza del Gesu, parecido á una ciudad, á la vivienda de un pueblo mas que á la vivienda de una familia, y los Altieris han tenido un Clemente X á su cabeza. Cuando recorreis la villa Pamphili, cuando bajáis á sus verdes valles, cuando subís á sus colinas cubiertas de flores y coronadas por pinos de Italia; cuando dejáis errar la mirada por los jardines interminables y por los lagos azules, comprendéis que los paisajes de Claudio Lorena se han animado en Roma á los conjuros del arte; movido por poderoso motor de oro, y acaso no recordáis como tan puros goces son debidos á la munificencia de un sobrino de Inocente X. El palacio Barberini truena allá en las alturas, en las sagradas colinas, como un nuevo Quirinal, como un nuevo palacio Vaticano, construido con piedras arrancadas al Coliseo, y edificado por los parientes de Urbano VIII. Esa galería, alzada en los jardines de Salustio, donde brilla la colosal cabeza de Juno, y donde quedan grupos encantadores de Menelao, es obra de la fortuna de las Ludovisis, y la fortuna de los Ludovisis, obra de su pariente Gregorio XV. La villa Borghese realmente es el único paseo del pueblo romano; su galería de escul-

turas podria honrar una capital; de su galería de pinturas no hablemos, y todas esas fabulosas riquezas comenaron bajo la proteccion de un Papa Borghese, de Paulo V. Y ya sabeis como Julio II protegió á los Róveres, y Leon X á los Medicis, y Alejandro VI á los Borgias, y Martin V á los Colonnas y Pablo III á los Farnesios. Principados, dinastias, grandezas de todas clases que han llegado hasta nuestro tiempo, que han conmovido Europa hasta nuestros dias, débense á esa debilidad de los Papas por sus respectivas familias. Pio IX ha vivido para los fieles y para la Iglesia. Jamás pasó por las manos de un Papa tanto oro. El dia en que perdió sus rentas temporales, los productos de su monarquía, pagó con religiosidad á todos los empleados destituidos, satisfizo las obligaciones corrientes, mantuvo un ejército de 15.000 hombres, y pudo entregar al Tesoro pontificio 400 millones de reales, y negarse con toda entereza á percibir la suma votada para mantener su decoro y su autoridad espiritual por los Parlamentos italianos. Cuanto ha recibido de manos de los fieles otro tanto ha pasado á manos de la Iglesia.

»Pero no hay que dudarlo, su extrema movilidad de artista nos ha traído grandes males, se los ha traído á nuestra Roma. Durante su juventud le posei la idea utópica de un Pontificado democrático. El libro de Gioberti sobre el primado de Italia, por virtud de la Iglesia, corria por todas partes y acaloraba muchas imaginaciones exaltadas. Aliar la democracia con el cristianismo; rejuvenecer la conciencia religiosa con la idea liberal, concluir la obra del Evangelio deduciendo sus últimas consecuencias políticas y sociales; llamar desde la antigua ciudad de los tribunos y desde el sacro altar de los mártires los pueblos oprimidos al goce de los derechos políticos; reconstituir por el progreso la tutela pontificia ejercida en otros siglos por la autoridad; aliarse con los débiles y anatematizar á los fuertes como Cristo en la montaña; todo este conjunto de propósitos era un ideal que trastornaba la mente del prelado Mastai, y absorbía sus sentidos en la hora misma en que

imprevista eleccion colocó sobre sus caldeadas sienas la tiara con las tres coronas reales, y le entregó dominio mayor que un mortal puede ejercer, el dominio sobre la humana conciencia.

(Continuación.)

PARTE OFICIAL.

Dia 14 de Julio.

Por el ministerio de Ultramar se ha expedido un real decreto, que hoy publica la «Gaceta», haciendo extensiva al ejercicio de 1875 á 76 la reduccion de un 50 por 100 otorgada por decreto de 11 de setiembre de 1874 á la riqueza agrícola de la isla de Puerto-Rico en el tipo de la contribucion directa.

Hoy publica la «Gaceta» una circular del ministerio de la Guerra, disponiendo lo mas conducente á cortar el abuso de existir soldados empleados como asistentes de personas que no deben tenerlos, y cuya noticia anticipamos á nuestros lectores.

GUERRA CIVIL.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias y telégramas recibidas referentes á la guerra civil.

Norte.—El general en jefe en despacho de ayer á las cinco de la madrugada participa que en aquel momento salia en direccion á Alegria para recorrer la llanura de Alava; imponer á los pueblos con la presencia de las tropas y provocar al enemigo en su propio territorio.

El ejército animado y resuelto.

El general Blanco manifiesta que ayer fué rechazado el enemigo con grandes pérdidas de Gaetaria y puestos avanzados de Irún que intentó hostilizar.

De Miranda según aviso del comandante militar, han empezado á salir convoyes para Vitoria siendo el primero que marchó ayer uno de material de artillería.

Centro.—El general en jefe llegó ayer á Alcañiz. Interin remite el inventario de los efectos de guerra y de mas hallados en Cantavieja, anticipa que entre ellos figuran dos cañones de bronce rayados de á ocho centímetros,

que nos tomaron en Cuenca el año anterior, 504 granadas Plasencia de la misma procedencia, un pedrero, 1156 fusiles de diferentes modelos, 29 quintales de pólvora de fusil, ocho quintales para cañon, un taller de fundicion, otro de armeria, un parque de ingenieros, harina, cebada, centeno y unas 300 ovejas, cuya carne utilizará la tropa.

Los 2000 prisioneros de Cantavieja salieron ayer para Valencia.

La division Weyler y brigadas Gofin y Moreno Villar signen sus respectivos movimientos de avance, acosando á las facciones y estrechando el círculo de su marcha para obligarles á tomar una direccion fija.

Continúan en Zaragoza las presentaciones á infulto e número considerable.

El general Joveillar debe estar fortificando algunos puntos en la ribera del Ebro.

La escuadra del Cantábrico, previo el aviso y las formalidades consiguientes, bombardeó á Lequeitio anteayer tarde de dos á tres. Al pasar por Ondorroa, llevando en el tope bandera de parlamento, fué recibida con disparos de cañon hechos desde las alturas inmediatas, por cuya razon contestó al fuego y cañonó á la población por espacio de una hora sin enviarles mas aviso.

Según noticias de origen oficial, se ha descubierto en Mércia una conspiracion carlista-cantonal.

Esta madrugada continuaba en Vitoria el general en jefe y el general Telto en la Puebla.—(Oficial.)

Entre los prisioneros hechos por nuestras tropas á los carlistas en el combate del Condado de Treviño, se encuentra un teniente coronel que mandaba uno de los batallones enemigos.

Entre los muertos que ha tenido nuestro ejército durante el sitio de Cantavieja, se encuentra un teniente coronel que mandaba un batallon de

—694—

en seguida según la marcha que le ha visto tomar.

—Puede ser, dijo el Corsario; veo que vuestros excelentes marineros saben calcular los vientos y las corrientes, así como el pájaro reconoce en el aire su camino; pero necesitaba además la descripción del buque que persigue.

—Es posible que la haya obtenido.

Mientras que Wilder pronunciaba estas palabras, bajó los ojos, no pudiendo tolerar la penetrante mirada que en ellos se fijaba.

—En efecto, es posible repuso el Corsario, mayormente cuando me ha insinuado tener un agente que se halla enterado de los secretos del enemigo: me ha dicho mas; me ha confesado francamente, que su esperanza de buen éxito estaba basada en el talento de aquel individuo y en las noticias que del mismo recibe, pues sin duda posee medios particulares para comunicar lo que sabe

—693—

impide que alimiente el buen Bignall grandes esperanzas de triunfo.

—Quizás participa del error común acerca del carácter del hombre á quien busca.

—Y en qué puede engañarse?

—Suponiendo hallar á un pirata ordinario, grosero, codicioso, ignorante, inexorable como los demás.

—¿Quiénes?

—Iba á decir, como los individuos de su clase; pero como un marino como el de que estamos hablando, se halla al frente de su profesion.

—Démole el nombre bajo el cual es conocido; el del Corsario. Pero decidme, no considerais extraño el que un capitán tan experimentado venga á este mar casi desierto, en busca de un buque al que su oficio debe conducir á parajes mas frecuentados?

—Quizás lo ha divisado á través de los estrechos que separan las islas, gobernando

—690—

Al ver las amistosas relaciones que parecían reinar entre ambos buques, habiáanse atrevido las señoras á salir de su secreto recinto, cuando un repentino golpe, dado al gong, anuncióles no solo la presencia del Corsario, sino tambien su mal humor.

—Decid al primer toniente que le espero aquí, dijo con tono severo, al marinero que se presentó para recibir sus órdenes.

Durante el corto tiempo trascurrido antes de la ejecucion de este mandato, el Corsario pareció luchar contra una fuerte emoción, pero al abrirse la puerta de la cámara y al presentarse Wilder, el observador mas penetrante habria buscado en vano en su rostro, un indicio de la violenta cólera que hervía en su corazón. Al recobrar su imperio sobre sí mismo, recordó el modo como acababa de penetrar en un lugar que él mismo mandara considerar como privilegiado, y buscando con los ojos á las dos asustadas señoras, apresuróse á calmar el terror que se veia impreso en

infantería de Marina y cuyo nombre no hacemos público por razones fáciles de comprender.

Mañana comenzará á funcionar la junta consultiva de Guerra.

Los cabecillas Buet y Adelantado se han unido al grueso de las facciones que van al mando de Dorregaray.

El general en jefe del ejército del Norte llegó ayer á Salvatierra, habiendo recogido en el camino bastantes víveres y destruido las obras de fortificación que el enemigo había hecho en Argomaniz. (Autorizada.)

Uno de los hechos mas gloriosos que tuvieron lugar en la batalla de Nandares el día 7 ha sido, sin duda alguna, la brillante carga que dió á los batallones navarros el coronel don Juan Contreras á la cabeza de dos escuadrones del regimiento de lanceros del Rey, hecho del cual tienen nuestros lectores conocimiento.

El Consejo de ministros, dispuesto á premiar justamente las acciones heroicas de nuestro bizarro ejército, acordó en su reunion de anteanoche promover al empleo de brigadier al bizarro Contreras y conceder el empleo inmediato á todos los oficiales, sargentos y cabos del escuadron, que tan denodadamente contribuyeron al triunfo de nuestras armas.

A los 83 lanceros que acometieron con tanta bravura al enemigo, se les han concedido cruces pensionadas con 30 rs. mensuales.

A las viudas de los que alcanzaron muerte gloriosa en tan brillante hecho de armas, se les conceden 10.000 reales, que se les abonarán de las cantidades embargadas á los carlistas, y á los 70 individuos del escuadron que han quedado, se les repartirán los 100.000 y pico de reales que se cogieron al enemigo.

Estos hechos, que han sido frecuentes en los ejércitos españoles, son dignos de la gratitud nacional, y el Gobierno al premiarlos, interpreta el sentimiento unánime de los pueblos adictos.

Dice La Bandera Española.
En otro lugar nos ocupamos de la actitud adoptada por algunos periódicos conservadores, acerca de la cuestion de sufragio.

Los que al presente confiesan no les desagrada este procedimiento electoral, dicen al mismo tiempo que solo

servirá para las próximas elecciones. ¿Y por qué no para las sucesivas? Esperamos que *El Pabellon Nacional* ó *La Epoca* tengan á bien sacarnos de dudas.

Por nuestra parte, damos al colega una razon que debe convencerle, puesto que es la misma que él encuentra para explicarse que el Gobierno no acepte el sufragio, sino *interinamente*: pasadas las elecciones próximas, nosotros rechazaremos aquel procedimiento, porque no hemos perdido nuestros *escrúpulos conservadores*.

NOTICIAS GENERALES.

Con referencia á noticias recibidas anteayer, dice un periódico que el jefe carlista Dorregaray está profundamente resentido con el Pretendiente, por no haber éste entendido sus escitaciones para que le enviase refuerzos al Centro. El cita lo jefe opina que si hubiese contado con las fuerzas que reclamaba, tal vez Cantabria no hubiera caído en poder de la tropa liberal, y ménos aun se hubiera visto el miso precisado á emprender una fuga precipitada y vergonzosa ante las tropas del gobierno de Madrid.

Las mismas noticias añaden que Dorregaray vive en los pueblos por donde pasa que se ha decidido á abandonar el teatro de la guerra y á refugiarse en el extranjero. (Autorizada.)

Muy pronto tendrán celebracion los doce primeros aspirantes, por el órden con que fueron examinados, en las últimas oposiciones en el cuerpo de oficiales letrados de Hacienda.

Del lunes al miércoles próximo se verá en el Consejo de Instrucción pública en pleno, el voto particular del señor Moreno Nieto á pro ósito del acuerdo tomado por la seccion de régimen en la cuestion de los catedráticos separados.

La importancia de los triunfos obtenidos en el Norte y Cantabria, ha hecho que la opinion pública no se fije basándose en el no ménos importante llevado á cabo por la columna Arrando en la Juntura contra el orgulloso Savalls que se jactaba de que nadie le hubiera batido, y en esta ocasion ha sufrido un terrible golpe, cuyas ventajas para la causa liberal no se tardarán en tocar.

El señor ministro de Hacienda ha circular una órden á los jefes económicos disponiendo lo que el dinero que recauden en concepto de embargos á los carlistas lo entreguen á los gobernadores civiles para que estos puedan aplicarlos en concepto de indemnizacion á las familias designadas por el gobierno.

Los carlistas han incendiado dos caseríos situados en las inmediaciones de Hernani, ambos de la propiedad del actual Director de Sanidad militar, general Barrenechea.

Dicen de Caspe, que al pasar la barca del Ebro las fuerzas facciosas del Centro, los costó mucho persuadir á un batallon que se negaba á pasar el río. En Caspe pidieron raciones y 32.000 rs., conformándose con la mitad de esta suma. Al Ayuntamiento de Muelia, que llevaban preso, le dieron libertad mediante la entrega de 8.000 rs. Al entrar el cura de Flix, acudieron las mujeres presurosas á besarle la mano y vitorearle. No iba de cura, sino de militar, y con su látigo sacudió las espaldas de algun infeliz vecino.

La junta de tenientes de alcalde ha acordado, destinar 1.500 rs. á cada familia de los individuos del regimiento de la R. y. que murieron en el glorioso hecho de armas del condado de Treviño y 1.000 á cada herido. Estas cantidades se pagarán de los fondos recaudados por el Municipio para socorrer á los heridos en campaña.

A cada uno de los individuos que tomaron parte en aquella accion y salieron vivos, se les gratificará tambien con 500 reales de los fondos de propios del Ayuntamiento de Madrid.

Ayer llegó á esta corte un correo extraordinario de la isla de Cuba, por cuyo conducto se sabe que el condado de Valmasela ha sufrido un fuerte ataque apoplético, del cual se halla completamente restablecido.

TELEGRAMAS.

Paris, 10.

Se han recibido detalles de la espantosa tormenta que se sintió en Ginebra. Un granizo de un tamaño extraordinario ha destruido los cultivos hiriendo á varias personas.

Bucharest, 9.

Desmientese oficialmente la noticia de que existan diferencias entre este gobierno y el de Turquía.

Paris, 10.

La suscripcion á favor de las victimas de las inundaciones asciende á cerca de siete millones de francos.

Londres, 10.

Se confirma oficialmente la noticia de que China establecerá en breve en Europa agentes diplomáticos y consulares.

GACETILLAS.

A solitaria—Hallándose vacante la plaza de farmacéutico del hospital de Sta. Maria Magdalena, dotada con el sueldo anual de 1.900 pesetas, la Comision permanente ha acordado sacarla á oposicion en el dia que el tribunal designe.

Los aspirantes que deseen obtenerla presentarán en la Secretaria de la Diputacion las solicitudes en el término de 15 dias contados desde el dia 8 del actual, acompañando los documentos que justifiquen; ser español, tener 25 años cum-

plidos, ser licenciado ó doctor en farmacia, certificado de buena conducta moral y demás documentos que convengan al interesado.

Presupuesto.—Ha sido aprobado el carcelario del partido judicial de Vera para el ejercicio corriente importante 12.519.13 pesetas, asi como el de Canjáyar ascendente á 5.025

Relevo de multas.—Por decreto de 22 de Junio se releva del pago de multa á los ocultadores de riqueza imposible por territorial, que subsanen dichas faltas antes de 1.º de Enero de 1878.

Consumos.—Ha sido aprobado por S. M. el contrato de encabezamiento celebrado con la Hacienda por el Ayuntamiento de esta Capital, en lo respectivo á los derechos del Tesoro, consistente en 150.000 pesetas anuales, durante los ejercicios de 1875-76, 1876 á 77; y 1877 á 78, pagaderas por meses vencidos y con la autorizacion para imponer arbitrios con destino al presupuesto municipal, sobre especies no comprendidas en la tarifa vigente, además del ciento por ciento sobre las grabadas para el Tesoro, segun el Real decreto de 8 de Mayo último.

Alegria.—Al lado de un bullicioso arroyo estaba sentada la Tristeza en silencio, y muy ocupados su espíritu en formar una estatua de barro.

—¿Qué estás haciendo ahí, pensativa diosa?—le preguntó Júpiter.

—Una imagen á quien tú puedes dar la vida.

—Enhorabuena, si vive solo para mí.

—¡Oh, no!—dijo la Tristeza—déjala.

Llega la Tierra y dice:—Este niño me pertenece, porque ha salido de mi seno.

—Esperad—dice Júpiter—que lo decida Saturno.

Y dijo Saturno:

—Júpiter, tú que le diste la vida, te llevarás su alma despues de su muerte. Tú, oh Tierra! tendrás su cuerpo, no puedes pedir mas; y tú Tristeza, que eres su madre, le poseerás mientras dure su existencia; siempre estarás con él y sus padecimientos se prolongarán hasta el sepulcro.

El E. P.—Ha fallecido el albañil que ingresó en el hospital hace algunos dias procedente de la isla Alboran.

Presos.—Ayer llegaron á esta capital los presos de que hablamos en nuestro número de ayer conducidos por la Guardia civil; tambien han traído varias armas de diferentes clases.

Aguas potables.—Llamamos la atencion del Sr. Alcalde acerca de la mala calidad de las aguas potables en el barrio de la Almedina que segun nos informan algunos vecinos parece hallarse aquellas en contacto con el gas del alumbrado.

Se nos asegura que dichos vecinos acudieron al Municipio hace mas de dos meses esponiendo la necesidad de remediar esta falta y que hasta hoy nada se ha hecho que haga cesar aquella perjudicial combinacion.

Esperamos que el Sr. Alcalde no desoír nuestra escitacion, tratándose de un asunto que afecta á la salud pública.

la fisonomía de aquellas, dirigiéndose algunas palabras.

—Obligado á tener una entrevista con mi amigo, dijo, he podido olvidar que tengo en mi cámara á dos señoras, que me hacen un honor al admitir mi hospitalidad, si bien no puedo tratarlas como las mismas merecen.

—Ahorrad vuestras excusas caballero, contestó Mrs. Willys con dignidad, y obrad en todo como mejor os plazca.

El Corsario rogó á las damas que tomaran asiento, y creyendo que la situacion permitia apartarse un poco de las fórmulas ordinarias, indicó á su teniente que siguiese su ejemplo.

—Wilder, los arquitectos navales de S. M. han botado al Océano buques peores que el «Dardo», dijo acompañando sus palabras con una expresiva mirada, como para advertirle de que su inteligencia debía suplir, lo que sus palabras no expresasen sufi-

cientemente; pero sus ministros habrian podido elegir para mandarlo á un mejor observador.

—El capitán Bignall es reputado como un hombre honrado y valiente.

—Y preciso es que lo merezca, pues quitadle ambas cualidades y le quedará muy poca cosa. Segun me ha dado á entender, ha sido enviado á estas aguas en busca de un buque del cual todos hemos oido hablar, ya en bien, ya en mal, esto es, del Corsario Rojo.

El que así hablaba vió á Mrs. Willys estremecerse involuntariamente y á Gertrudis coger con fuerza el brazo de su aya, pero fingió no haberlo observado, y su imperio sobre sí mismo fué admirablemente imitado por su compañero, el cual respondió con mucha sangre fría.

—Peligroso será su crucero, por no decir infructuoso.

—Puede que sea ambas cosas, lo que no

acerca de los planes de aquellos con quienes sirve.

—Y le ha nombrado?

—Le ha nombrado.

—Cual es su nombre?

—Enrique Arca, conocido tambien por Wilder.

—Inútil es ya negarlo, dijo nuestro aventurero levantándose con orgullosa expresion, bajo la que trataba de ocultar la desagradable sensacion que en efecto experimentaba; veo que me conocéis.

—Por un traidor, caballero.

—Capitán Heidegger, al usar tan injuriosa palabra, no olvidéis que os hallais aquí en toda seguridad.

El Corsario hizo un violento esfuerzo para dominar la cólera que sentia hervir en su pecho, y sus ojos lanzaron rayos de amargo desprecio.

—Podeis comunicar tambien este hecho á vuestros superiores, dijo con insultante

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA
 REVALENTA ARABIGA
 A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES, HIGADO, VESICULA BILIAR, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.
 25 AÑOS DEL MEJOR EXITO—75.000 CURACIONES ANUALES
 DU BARRY Y C. 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumición), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamiento, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Es también el mejor remedio para los niños débiles como para niñas escrofulas de tal edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la mayoría de los otros.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 73.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida á Sevilla, etc. — Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sufrió meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Curación núm. 86.174. Pronetti (prés Mondovi) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años. — Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean. — Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Pronetti. — (Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Curación núm. 87.421. — Herpes. — Valencia 14 de Setiembre de 1873. — Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga. — Juan Batilori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Curación núm. 48.014. — La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una frísta mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sres. míos: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirváse mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la Revalenta Arabiga, desechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Curación núm. 53.421. — La señora María Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, estreñimiento, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de muletas.

Curación núm. 70.421. Señor M. A. Spalato de un reñimiento inveterado e nueve años de curación incurable por los primeros médicos.

Curación núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Curación núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumación pulmonar con tos vómitos y reñimiento de 25 años.

Curación núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado córeas, tumor y vómitos.

Curación núm. 62.476, del señor Cura Comaret, de 18 años de gastralgia, de iras de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77. Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL
 de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provençe (Francia).
 Curación segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como también de lagota, lumbago, ciática, etc., etc. — Precio: 44 r. En general basta un frasco.
 Depósito en Paris, casas de MM. DORVILLE et Co., PHILIPPE LEFEBVRE et Co.
 En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor En Almeria Gomez Talavera.

ROB BOYVEAU L'AFPECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.
 El rob vegetal Boyveau-Laffeteur, es el único autorizado y garantizado legítimamente por la firma del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS. Da una digestión perfecta á grato al paladar y al olfato. El Rob está recomendado para curar radicalmente fístulas, úlceras, las escrófulas, el sarampión, las pérdidas, etc.
 Esta remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inventadas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del todo cuando se ha tomado con exceso.
 Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint Gervais, Paris, 12, rue d'Anjou.

COMPANIA COLONIAL.

CHOCOLATES
 FABRICA MODELO FUNDADA EN 1831.
 DOCE MEDALLAS DE PREMIO.

CAFÉ, Y TÉ, TAPIOCA.
 antigua nombradía y superioridad.
 Depósito general calle Mayor, 18 y 20, Madrid
 Sucursal Montero, 8.
 VENTA EN TODA ESPAÑA.
 NOTA. La **Compañía Colonial** fué la primera que planteó en España, en el año 1831, la fabricación del chocolate con maquinaria de vapor elevándola á la altura de una importante industria y al último grado de perfección; nadie ignora, que su **Fábrica modelo** ha servido de estímulo para la gran mayoría que han experimentado, en beneficio del público todos los chocolates en general, y tal es la aceptación del método moderno, que en el día, la **Casa fundadora**, además de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, mandan á provincia sobre cinco mil libras diarias mientras que antes, estas mismas provincias remitían á Madrid, para su consumo, crecidísimas cantidades.
 En Cafés, Té, y Tapioca, fué también la **Compañía Colonial** la que implantó el progreso, el que consta por la marcadísima preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la **Compañía**, lo que en cierto es la mejor recomendación.
 DEPOSITO ESPECIAL CASA DE LOS SRES. BENITEZ HERMANOS CALLE REAL NUM. 5 y 33.

JARABE Y PASTA PECTORAL.
TOS DE EWARS son dos composiciones maravillosas para curar los resfriados del pecho, ronqueras, catarrros, la tos seca y húmeda y los ataques asmáticos. La gran aceptación que han merecido estos pectorales en toda España, es debida á sus heroicas virtudes.
 Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Condé del Asalto núm. 52. Almeria, botica de Moya Lopez.
GRAJEAS ANTIBLENORRAGIAS
 L. Garrido.
 Este medicamento que sustituye con alguna ventaja á las Cápsulas Mothes y demas preparados en que entra el bálsamo de Copaiba, sirve, como este, para curar toda clase de flujos uretrales sean ó no específicos.
 Generalmente basta con una sola caja á lo mas dos.
 Se vende á 14 rs. caja con su prospecto, en la oficina de Farmacia del Licenciado D. A. Vivas, Calle de las Tiendas.
TRICOFERO-BORRELL
 Conserva y embellece el pelo, estirpa la caspa de la cabeza, precave la calvicie y las canas y limpia en pocos momentos la cabeza mas poblada. Precio reales frasco.
 En Almeria botica de Moya.